
定例教育委員会（12月度）議事録（要点筆記） 

 

１．開会及び閉会に関する事項 

○開催日時  令和 3年 12月 17日（金） 

開会 15時 15分 閉会 16時 15分 

 

○開催場所  直方市役所 6階第 3委員会室 

 

 

２．出席者及び欠席委員の氏名 

○出席者 教 育 長 山本 栄司 

 教育委員 篠田 尊徳 中野 昭子 

  阿部 英子 内藤 誠治 

 

○欠席者 なし 

 

３．教育長、教育委員および傍聴人を除く外、出席した者の氏名 

教 育 部 長 安永 由美子 

学校教育課長 石丸 直哉 

学校教育課管理主事 村上 善道 

 

こども育成課長 塩田 礼子 

教育総務課長 熊井 康之 

文化・スポーツ推進課長 梅原 達巳 

教育総務係長 梅田 賢一 

 

４．教育長の報告 

① 教育委員会訪問（11月 17日） 

直方西小学校を訪問 

② 直方東小学校フォローアップ訪問（11月 18日） 

北九州教育事務所を中心とした学力向上に関する指導 

③ 12月議会定例記者会見（11月 19日） 

④ 植木中学校区小中一貫教育交流研究会（11月 19日） 

植木中学校が来年で第二期を終了する 

⑤ 下境保育園公開保育（11月 25日） 

⑥ 直方第一中学校区小中交流会（11月 26日） 

第二期が終了した学校において交流会が実施されている 

⑦ ふくおか健康づくり県民会議総会（11月 26日） 

製鉄病院の医師による講話など 

⑧ 12月定例校長会（12月 1日） 

12月議会の一般質問について報告、教育長面談について 

⑨ 第 5回 DX推進本部会議（12月 3日） 



⑩ 連携協定締結式（12月 3日） 

ウォータースタンド株式会社と連携協定締結、市内 11 小学校にウォータースタ

ンドを設置 

⑪ 令和 3年度福岡県 PTA連合会北九州ブロック研修会（12月 4日） 

今年度は直方市が担当 

⑫ 12月教育長会（12月 9日） 

⑬ 第 2回直方市小中一貫推進本部会（12月 9日） 

来年度で二期目が終了するにあたって今後の取り組みについての協議 

⑭ 筑豊高校発表会（12月 11日） 

⑮ 直方東小アンビシャス広場餅つき大会（12月 12日） 

地域の子供、保護者が集まっての餅つき大会 

⑯ 鞍手高校定時制入学案内依頼来訪（12月 15日） 

⑰ 臨時校長会議（12月 15日） 

人事に関する事務手続きの説明等 

⑱ 寄付贈呈式（12月 15日） 

船越商店創業 100周年を記念して直方市と教育委員会にそれぞれ 100万円の寄付 

 

５．議題及び議事の大要 

○議案（議案書は別紙） 

議案番号 内容 
結果 

主管課 趣旨 
 

議案第 25号

（資料 1） 

直方市立小中学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災

害補償に関する条例施行規則の制定について 
可決 

・学校医等の公務災害補償の実施に必要な事項を定めるもの 

教育総務課  
 

議案第 26号

（資料 2） 

直方市小学校給食費の管理に関する条例施行規則の一部改正につ

いて 
可決 

・給食費の滞納整理を行うための規則改正 

教育総務課 ・ 
 

議案第 27号

（資料 3） 
直方市学校給食費滞納整理等事務処理要綱の制定について 

可決 

教育総務課 
・給食費の滞納整理の基準を定めるもの 

 
 

篠田委員 現状どのくらい滞納があるのか 

梅田係長 令和 2年度の滞納額が 10月末時点で 649,264 円。ただし令和 2年度

は 4 月と 5 月が休校、11 月～翌 3 月は給食費が無償となっている。

令和 3年度は 11月末時点で 1,817,936 円の滞納がある。 



 

議案第 28号

（資料 4） 

令和 3 年度直方市子育て世帯等臨時特別支援事業（子育て世帯へ

の臨時特別給付（先行給付金））支給事務実施要綱の制定について 
承認 

こ ど も 

育 成 課 

・臨時特別給付金交付の事務処理を定めたもの 

・10万円の一括給付が決定されたためさらに改正される 
 

篠田委員 所得制限はあるのか。 

塩田課長 直方市は所得制限ありで実施する。 

篠田委員 そのことは要綱に盛り込まなくてもよいのか。 

塩田課長 あくまでも事務の実施要綱なので所得制限額は盛り込まなくてよい。 

中野委員 所得制限はいくらか。 

塩田課長 児童手当にも所得制限があるが、それと同等である。具体的には、扶

養の妻と子供二人の世帯だと収入ベースで 960 万円といったところ

である。 

 

○報告事項 

・12月議会報告（資料 5）【教育部長】 

 資料を参照 

 

・令和 4年度直方市ハートフル奨学金について（資料 6）【学校教育課長】 

 令和 4年度の新規申請者に対する審査を実施。合格者は以下の通り。 

中 3 高 1 高 2 合計 

5名 5名 5名 15名 
 

阿部委員 奨学金を受けていた学生がその後どのように活躍しているかを聞き

たいという話があったと思うが、それはどうなっているか。 

石丸課長 ここ 2 年はコロナでできていないが通常は卒業時に面談を実施する。

進学先はほとんどが大学で、一部予備校に行っていたり就職したりす

る子もいる。使い道は受験費用や修学旅行、大学の学費ということが

多い。大学進学後にももらえる奨学金があればありがたいという意見

があった。 

 

・令和 4年度弾力化児童数等について（資料 7）【学校教育課長】 

新入小学校が極端に多いが毎年のことではない。中学校は毎年植木中学校が多くな

る傾向にある。全体の弾力化申請者数は例年よりも少なくなっている。 

 

・令和 4年度特別支援学級等の入退級に係る状況について（資料 8）【学校教育課】 

 第 1 回、第 2 回教育支援委員会ともに申請者全員が希望通りの入退級が決定した。

現在 6名の追加申請があり、手続きをしている。 

 



○その他 

・1月行事について（資料 9）【学校教育課管理主事】 

 資料を参照 

 

・修学旅行の実施状況について【学校教育課長】 

 現時点で二中以外は実施できた。三中は行き先を九州内に変更、一中と植木中は関

西、小学校は全校長崎に行った。最後に二中が無事に実施できたらと思う。 

 

・会議録署名委員の指名について 

内藤委員を指名 

 

 

６．閉会 

 

 

 

（署名） 

 

直方市教育委員会教育長 

 

山本 栄司 

 

 

 

（署名） 

 

直方市教育委員会教育委員 

 

内藤 誠治 

 


